

Förderklasse an der Musikschule Bad Säckingen

Um besonders engagierte Schülerinnen und Schüler an der MUSÄK individuell und zielgerichtet fördern und unterstützen zu können, bieten wir eine Begabtenförderung sowie ab 12 Jahren die sogenannte studienvorbereitende Ausbildung (SVA) an.

Während die Begabtenförderung insbesondere jüngere engagierte und interessierte Schüler*innen durch zusätzlichen Hauptfachunterricht unterstützt, richtet sich die SVA an Jugendliche, die sich auf ein musikalisches Hochschulstudium vorbereiten.

Kinder und Jugendliche, die sich im besonderen Maße durch Begabung, Fleiß, Engagement und Interesse für die Musik auszeichnen, können sich mit Unterstützung der Hauptfachlehrkraft für einen Platz in der Förderklasse bewerben.

Begabtenförderung

Mit der Aufnahme in die Begabtenförderung wird eine Gebührenermäßigung von 20% gewährt. Voraussetzung ist die Belegung von mindestens einem Hauptfach mit 45 Minuten Einzelunterricht.

Studienvorbereitende Ausbildung (SVA) ab 12 Jahre

Ziel der studienvorbereitenden Ausbildung ist, dass alle Teilnehmer am Ende dieser Ausbildung in der Lage sind, die geforderten Kriterien einer Aufnahmeprüfung für ein Studium mit musikalischem Bezug zu erfüllen.

Mit der Aufnahme in die SVA verpflichten sich die Schüler*innen zur Belegung folgender Fächer und Ergänzungsangebote:

- Hauptfachunterricht mind. 75 Minuten pro Woche
- Unterricht im Nebenfach 30 Minuten (in der Regel Klavier, bei Pianisten und Gitarristen auch Melodieinstrument, Gesang oder Schlagzeug)
- Musiktheorie und Gehörbildung: mindestens 9 Zeitstunden pro Halbjahr
- Teilnahme in Ensembles und Orchestern: mindestens 9 Zeitstunden pro Halbjahr
- Teilnahme bei mindestens 2 Konzerten oder Vorspielen pro Schuljahr
- SVA Schüler*innen haben einen Anspruch auf Korrepetition
- Besuch von mindestens 2 ergänzenden Workshops oder Module, z.B. für Rhythmik,
- Musikergesundheit, Musikproduktion, Komposition, Improvisation und Berufsorientierung (Durchführung in Kooperation mit der Musikschule Südschwarzwald)
- Unterrichtshospitation in verschiedenen Fächern, insbesondere EMP wird nahegelegt
- Zum Ende der Halbjahre werden gemeinsam mit der Leitung der SVA und der Hauptfachlehrkraft die Fortschritte besprochen und die Teilnahme an den Pflichtfächern überprüft. Zum Ende des Schuljahres findet ein Vorspiel vor der SVA-Jury statt, die über die Fortführung der Förderung entscheidet. Häufiges Fehlen oder mangelndes Interesse kann zum Ausschluss aus der SVA führen.

Zulassung und Aufnahmeprüfung

Über die Aufnahme in die SVA entscheidet eine Jury an einem zentralen Vorspieltermin. Dieser wird zu Beginn jedes Schuljahres bekannt gegeben.

Die Jury besteht aus mindestens 4 Lehrkräften der MUSÄK, darunter obligatorisch die Schulleitung bzw. stellvertretende Schulleitung, die Leitung der SVA sowie 2 weitere, feste Mitglieder. Darüber hinaus können Fachlehrkräfte und Gäste aus der Musikschule Südschwarzwald hinzugezogen werden.

Das Vorspiel dauert 5 - 10 Minuten und soll mindestens zwei Werke unterschiedlicher Stilistik, Epoche oder Charakter abbilden. In einem anschließenden Gespräch legen die Bewerber*innen ihre Ziele und ihre Motivation dar.

Die musikalischen Anforderungen richten sich nach dem Leistungsniveau des Landeswettbewerbs Jugend Musiziert. Ein 1. Preis im Landeswettbewerb wird als Leistungsnachweis anerkannt.

Die Bekanntgabe der Ergebnisse erfolgt schriftlich im Laufe der Woche nach dem Vorspiel.

Die SVA startet zum 2. Schulhalbjahr am 1. März 2024, die Anmeldefrist zur Aufnahmeprüfung findet im Februar 2024 statt. Anmeldeschluss ist der 31. Januar 2024.

Weitere Voraussetzungen für eine Aufnahme in die SVA

- Der Schüler*in muss zum Zeitpunkt der Bewerbung an der MUSÄK angemeldet sein.
- Die Eltern bzw. Zahlungspflichtigen der Schüler*in tragen die Kosten für die SVA, welche den Gebühren eines Einzelunterrichts 45 Minuten entsprechen.

Um das Angebot für die Schüler*innen einheitlich gestalten zu können und um Synergien (besonders im Fach Theorie) zu nutzen, arbeiten wir in der SVA mit der Musikschule Südschwarzwald zusammen. Möglicherweise finden einzelne Angebote im östlichen Landkreis statt.

Musikschule Bad Säckingen, MUSÄK 10.11.2023